



## **La presidenta mexicana destaca los «resultados convincentes» de la represión contra los cárteles ante las amenazas de Trump**



La presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, afirma que los esfuerzos por reprimir a los cárteles mexicanos y frenar la migración hacia el norte están dando «resultados convincentes» en un intento por evitar la intervención de la Administración Trump.

Los comentarios se producen después de que el presidente estadounidense, Donald Trump, amenazara con que las Fuerzas estadounidenses «empezarán ahora a atacar tierra» en México contra los cárteles de la droga, tras la dramática incursión militar de Estados Unidos en Venezuela que derrocó al entonces presidente Nicolás Maduro.

Sheinbaum, una izquierdista que se jacta de afrontar el caos con «sangre fría», ha tratado de apaciguar a Trump y, a diferencia de Maduro, ha trabajado para construir una relación sólida entre los gobiernos de México y Estados Unidos. La incursión de principios de enero en Venezuela puso en vilo a gran parte de América Latina, alimentando la preocupación de que Trump pudiera pronto dirigir las fuerzas estadounidenses contra otras naciones, en particular Cuba y México.

El jueves por la noche, el secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, y el secretario de Relaciones Exteriores de México, Juan Ramón de la Fuente, emitieron un comunicado conjunto tras una conversación telefónica en el que afirmaban que estaban de acuerdo en que «se debe hacer más para hacer frente a las amenazas comunes».



Sheinbaum, al mencionar la llamada el viernes en su rueda de prensa matutina, dijo que el Gobierno de México había logrado avances significativos en la lucha contra los cárteles, citando una fuerte caída en la tasa de homicidios, un descenso considerable en las incautaciones de fentanilo por parte de las autoridades estadounidenses en la frontera y una migración escasa. Señaló que se trataba de un esfuerzo conjunto con Estados Unidos.

«Hay resultados muy convincentes de la cooperación conjunta y el trabajo que México ha estado realizando», afirmó.

Reiteró su llamado a Estados Unidos para que detenga el tráfico de armas hacia México y destacó el consumo de drogas en Estados Unidos como un factor clave que alimenta la violencia de los cárteles en México.

«La otra parte también tiene que poner de su parte. La crisis de consumo que tienen allí también debe abordarse desde una perspectiva de salud pública, mediante campañas de educación», afirmó.

[Mexican president Sheinbaum highlights success in crackdown of cartels in face of Trump threats | AP News](#)